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教　育　委　員　会　会　議　録 

 

１．会　　議　　　令和５年度　第８回更別村教育委員会議 

 

２．日　　時　　　令和５年１０月２４日（火） 

　開会　午前１１時００分　　　　閉会　午前１１時５０分 

 

３．場　　所　　　更別村農村環境改善センター　視聴覚研修室 

 

４．議　　件　　　別紙のとおり 

 

５．出 席 者 

 

 

 

 委　　員　　会　　構　　成 説　　　　　明　　　　　者

 役 職 名 氏　　名 備　　考 職　　名 氏　　名 備　　考

 
教 育 長 細川　徹 出席・欠席 教育次長 伊東秀行 出席・欠席

 
教育長代理 佐藤正範 出席・欠席 所　　長 小林浩二 出席・欠席

 
教育委員 本間靖人 出席・欠席 指導参事 西田茂生 出席・欠席

 
教育委員 寺井麻利子 出席・欠席 主　　幹 道券龍二 出席・欠席

 
教育委員 神成奈美恵 出席・欠席 学校教育係長 大塚貴史 出席・欠席

 
社会教育係長 相澤　慧 出席・欠席
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会　　議　　録 

 

教 育 長　　おはようございます。それでは只今から、令和５年度第８回更別村教育委員会

議を進めて参ります。 

　　　　　　まずはじめに日程第１、会期の決定についてお諮りいたします。会期につきま

しては、本日１日限りとすることでよろしいでしょうか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　では、よろしくお願い致します。 

　　　　　　日程第２、諸般の報告について、１．教育委員会各種行事・動向についての説

明をお願い致します。 

伊東次長　　（１．教育委員会各種行事・動向について説明をする。） 

教 育 長　　只今、教育委員会各種行事・動向についての説明がございました。本件につい

て確認、ご質問等があれば、よろしくお願い致します。 

佐藤代理　　「更別農業高校生徒募集関連事業者挨拶」というものがあるのですが、どんな

内容ですか？ 

伊東次長　　現在、更別農業高校の生徒募集は、十勝管内の新聞や情報誌に募集広告を出し

て行っているところですが、なかなか募集しても集まらないため、道外の中学生

向けの生徒募集を行う事業者で、年間１～３回程度、高校の魅力ある活動を紹介

する活動を行っており、登録をすればその活動に参加できるので、北海道のなか

なか生徒が集まらない高校も登録し、本州の生徒を呼び込んでいる事業を行って

おり、更別農業高校も登録して生徒募集につなげたいとの希望があり、来年度か

ら道内外の生徒募集に力を入れていきたいとのことだったため、検討している内

容です。登録に関して費用が発生することから、費用算出について今後検討する

必要があるところです。高校としては今まで海外研修に対して村から助成してい

たのですが、現在の世界情勢を鑑みてしばらく休止して、その費用を生徒募集に

使用させてくれないかと相談を受けているところです。 

教 育 長　　よろしいですか？ 

佐藤代理　　はい。 

教 育 長　　他に何かございませんか？ 

神成委員　　ホームスクーリング家庭との面談とあるのですがどのような対応をされたので 

すか？ 
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西田参事　　シュタイナー教育を実践されている家庭での児童の様子などを伺っています。 

今後、学年が上がっていくにつれて学習内容が難しくなっていったり、例えば 

理科の授業で実験があったりするので、シュタイナー教育でもこれから難しくな 

っていくため家庭内で対応できるか不安に思っているところから、毎年次年度に 

向けてどのように対応するか、学校での学びの場を変えて学習するかどうか、ま 

たは次年度もご家庭でシュタイナー教育をもとに行うかなどの意思確認や児童の 

様子を時々確認させていただいています。 

　学校の行事や祖父母参観日などに参加し、他の児童と交流をしていることを随 

時、確認しているところです。 

神成委員　　ありがとうございます。 

教 育 長　　他に何かございませんか？ 

佐藤代理　　飛び出せワールド事業推進委員会議ですが、私自身、年末に行われる総合教育 

委員会議が行われるときに言おうと思っているのですが、私が保護者の立場であ 

ったら、コロナの関連はないが、世界情勢で各地で戦争している中、見直しては 

どうかと提案したいと思っている。先日、教育長と話をしたが、違う方法で実施 

するという話も聞いたので、会議の内容について教えていただきたいのですが…。 

道券主幹　　飛び出せワールド事業については令和２年度から計画があったのですが、新型 

コロナの影響で今年度まで見送りしてきた事業ですが、徐々に渡航制限が解除さ 

れており、来年度当たりから実施に向けて検討してはとの意見があり、どのよう 

に進めていくか会議を開かせていただきました。 

　当初の計画ではシンガポールの語学学校に行く予定で、ホームステイ先から学 

校まで自力で通学する内容だったため、代理がおっしゃるとおりコロナの感染拡 

大とか世界情勢の治安の問題もあって、現実的にはハードルが高い事業となって 

いることから、内容も少し治安面等見直した上で、語学習得というよりは異文化 

交流の中で国際感覚を養うきっかけとなるような事業に見直しを図っていければ 

と考えておりました。 

　ただ、現状で見積もったところ旅行経費が当初から比べて1.5倍から２倍近く 

まで膨れ上がっている状況で、実際その中で当初予定していた希望の中で実施す 

るとなると、日程を変えたり、人数を変えたりなど出てくるところで、それをど 

のような形で進めていけばいいか、もう少し時間をかけて考える必要があるので 

はないかとの委員からの意見がありました。今のところ見直して進めていく方向 

ではご了承いただいているところですが。あとはどのような内容で進めていくか 
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時間をかけて情報を集めたり、意見を聞いたりしながら進めていったらいいんじ 

ゃないかということで、継続協議という状況となっています。 

佐藤代理　　これは私の個人的な意見ですが、もし子どもが海外に行くとなったときに、な 

んかあったときにどうするかというときに、不安すぎて子どもを海外にやれない 

なという思いが強いです。コロナ前であれば比較的あちこち治安も落ち着いてい 

て（派遣も）いいのかなと思いつつも、今になったらちょっと色々な地域で戦争 

があったりして、その戦火ががどこに飛び火するかわからない情勢であれば、海 

外ではなくて国内で何か異文化交流で構わないのではないかと私自身思っていま 

す。 

個人的な意見ですので参考になればと思い発言しました。よろしくお願いしま 

す。 

教 育 長　　村長の公約の中で再度検討するよう言われておりました。 

そのため担当と再度検討し、海外での異文化交流という形で会議に提案をさせ 

ていただいたところですが、委員から佐藤代理の言うとおり、不安の部分もあっ 

て早急に実施するのはどうだろうとのいうことで立ち止まっている状態です。会 

議のメンバーの意見を聞いて判断していきたいということで即実施するというこ 

とではないということです。 

佐藤代理　　わかりました。 

教 育 長　　そのほか、何かございませんか？ 

佐藤代理　　あと一点だけいいですか。部活動の地域移行サポートチーム訪問とあるのです 

が、どのような内容ですか？ 

伊東次長　　十勝教育局の部活動地域移行担当者が来て、更別村の進捗状況を確認されたと 

いうことです。 

佐藤代理　　村に部活動を指導するサポートチームがいて何かしに来たのかなと思って。 

伊東次長　　そういうことではなく、地域移行を進めるためのサポートチームが来たという 

ことです。 

佐藤代理　　わかりました。 

教 育 長　　そのほか、何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければ次に移りたいと思います。 

　　　　　　次に２.教育行政報告について説明をお願いします 

伊東次長　　（２．教育行政報告について説明をする。） 
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教 育 長　　只今、２.教育行政報告について説明がございました。本件についてご意見等あ

りませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではないということで次に移りたいと思います。 

　　　　　　次に日程第３　報告第１号　令和５年度教育費補正予算の提出について説明を 

お願いします。 

伊東次長　　（報告第１号　令和５年度教育費補正予算の提出について説明をする。） 

教 育 長　　只今、報告第１号　令和５年度教育費補正予算の提出について説明がございま

した。本件についてご意見等ありませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではないということで次に移りたいと思います。 

　　　　　　次に日程第４　議案第１号　更別村文化賞・スポーツ賞等受賞者の決定につい 

て説明をお願いします。 

伊東次長　　（議案第１号　更別村文化賞・スポーツ賞等受賞者の決定について説明をする。） 

教 育 長　　只今、議案第１号　更別村文化賞・スポーツ賞等受賞者の決定について説明が

ございました。本件についてご意見等ありませんか？ 

　　　　　　（「ありません。よろしくお願いします」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第１号　更別村文化賞・スポーツ賞等受賞者の

決定につきましては、原案のとおり決定することとしてよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第１号　更別村文化賞・スポーツ賞等受賞者の決定につきまして

は提案のとおり決定することと致します。 

教 育 長　　それでは次に日程第５のその他　１.令和５年度全国学力・学習状況調査結果

（速報）について説明をお願いします。 

西田参事　　（１.令和５年度全国学力・学習状況調査結果（速報）について説明をする。） 

教 育 長　　只今、１.令和５年度全国学力・学習状況調査結果（速報）について説明がござ

いました。本件についてご意見等ありませんか？ 

佐藤代理　　質問ではないのですが、小学校の成績が少し悪かったということで、なんとか

少しでも（成績が）上がるように指導していただけるよう、よろしくお願いしま

す。 

西田参事　　はい。 

教 育 長　　そのほか、何かございませんか？ 
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教 育 長　　特になければ次に移りたいと思います。 

　　　　　　次に２.当面の予定について説明をお願いします。 

伊東次長　　（２.当面の予定について説明をする。） 

教 育 長　　只今、２当面の予定について説明がありましたが、委員のご都合等について確

認が求められましたのでいかがでしょうか？ 

佐藤代理　　更別幼稚園の保育発表会について、所用により出席できません。 

教 育 長　　他の委員の方はいかがでしょう？ 

神成委員　　更別小学校の学習発表会については教育委員として参加します。 

教 育 長　　ほか大丈夫ですか？ 

　　　　　　（「はい。」の声あり。） 

教 育 長　　それでは次に次回の会議日程ですが11月21日（火）午後２時00分からとい 

うことでよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

　　　　　　それでは、本日用意致しました案件はこれで全て終了致しました。これをもち

まして、令和５年度第 ８回更別村教育委員会議を終了致します。ご苦労様でござ

いました。 


